
 

PROVINCE DE QUÉBEC 
École secondaire La Frontalière 
Centre de services scolaire des Hauts-Cantons 
 
160 
Séance ordinaire du Conseil d’établissement de l’école secondaire La Frontalière, 
tenue sous la présidence de monsieur François Lessard, le 25 avril 2023, à 18 h, à 
la salle de conférence. 
 
Présences : 
 parents :  François Lessard; Karo Madore; Kévin Roy;  

Lisa Veilleux et Hélène Gagnon;  
     

 personnels : Nadia Gagnon; Andréanne Courtemanche;  
   Claudia Marchand;  Kassandra Côté Charest;  

  et Sylvain Véronneau;  
 
 élève(s) :  Alice Madore; Britany Blouin; 
  
 représentants 

 communauté : Vanessa Munoz (CJE); Alexandre Martineau (Mayz); 
 
 direction : Yannick Roberge; 
 
 secrétaire : Kassandra Côté Charest. 
 
Absence(s) :  Aucune. 
 
 

MOT DE BIENVENUE 

Monsieur François Lessard souhaite la bienvenue aux membres du conseil 
d’établissement et ouvre la rencontre.  
 

CE005-22-030 2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture de l’assemblée et mot de bienvenue 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Procès-verbal 
 3.1 Adoption du procès-verbal du 7 mars 2023 
 3.2  Suivi au procès-verbal 
4. Objet d’approbation 

4.1 Code de vie 
4.2 Calendrier des activités 

5. Objet d’adoption 
 Aucun 
6. Objet de consultation 

Aucun 
7.  Informations de la direction 

7.1 Organisation scolaire 2023-2024 
7.2 Budget douance 
7.3 Bal des finissants 
7.4 Sondage aux élèves 
7.5 Gestion des absences 
7.6 Projet de tutorat 
7.7 Rapport annuel du CÉ 

8. Information des élèves 
9. Information des membres du personnel  
11. Information du comité de parents  
12. Information du représentant de la communauté 
13. Correspondance  
14. Autres sujets 
15. Questions du public 
16. Date de la prochaine rencontre : Le lundi 19 juin 2023 
17. Levée de l’assemblée.  

 

Sur la proposition de madame Lisa Veilleux, il est résolu d’adopter l’ordre du jour 
tel que présenté.  

ADOPTÉ 
 



 

3. PROCÈS-VERBAL 
CE005-22-031   3.1 Adoption du procès-verbal du 7 mars 2023 

Sur la proposition de madame Hélène Gagnon, il est résolu d’adopter le 
procès-verbal du 7 mars 2023. 

ADOPTÉE 
 

 3.2 Suivi du procès-verbal 
  Aucun 

 

 4.  OBJETS D’APPROBATION 
CE005-22-032 4.1 Code de vie 

Monsieur Roberge affiche le code de vie à l’écran pour l’officialiser auprès 
des membres du conseil. Discussion sur le fait de laisser le privilège aux 
élèves de 5e secondaire afin d’avoir l’autorisation de prendre leur 
collation à l’espace citoyen dans la salle des casiers. Monsieur Roberge 
accepte pour le moment, mais il faudra vérifier si les élèves respectent 
cette consigne. Mademoiselle Alice Madore mentionne qu’ils feront des 
affiches préventives afin que les élèves ramassent leurs déchets et 
conservent l’espace propre.  
 
Il est proposé par madame Lisa Veilleux d’approuver le code de vie pour 
l’année scolaire 2023-2024.  

ADOPTÉE 
 

CE005-22-033 4.2 Calendrier des activités 
Le calendrier des activités est présenté avec les ajouts.  
 

Il est proposé par madame Karo Madore d’approuver le calendrier des 
activités nécessitant un changement des heures régulières.  

ADOPTÉE 
 
5. OBJETS D’ADOPTION 

 Aucun 
 

6. OBJET DE CONSULTATION 
 Aucun 

 

7. INFORMATION DE LA DIRECTION 
7.1 Organisation scolaire 2023-2024 

Monsieur Roberge mentionne qu’en date d’aujourd’hui, il y a 
758 inscriptions pour l’année scolaire 2023-2024. Il continue avec la 
grille-matières qui est encore en construction, car il y a une nouvelle 
composition pour l’adaptation scolaire. Le groupe FPT serait aboli pour 
l’année 2023-2024; il y aurait seulement une classe de FMS et CPT 1-2-3. 
Les élèves ont des résultats suffisants pour aller en classe FMS, ce qui 
offre plus de possibilités à la fin de leur parcours scolaire.  

 
7.2 Budget douance 

Les élèves d’anglais intensif ont fait leur sortie à la maison symphonique 
de Montréal; le montant restant sera offert aux galas.  
1000 $ pour le Gala méritas et 1000$ pour le Gala des activités.  
Aucun retour d’argent au ministère.  
 
Monsieur Kévin Roy apporte le fait de repenser à l’utilisation de ce 
budget. Par exemple, pour les élèves ayant de l’anxiété de performance, 
il serait intéressant de travailler sur différents moyens de les motiver à 
demeurer à l’école.  

 
7.3 Bal des finissants  

Le bal sera sous le même principe que l’année dernière. Les élèves ont 
droit à un accompagnateur pour le souper et la soirée. Les parents 
peuvent venir pour le tapis rouge, mais à l’heure du souper, les parents 
sont priés de quitter.  

 
 

  



 

 
7.4 Sondage aux élèves 

Un sondage a été conçu sur la conciliation travail-études. Certains 
membres ont testé ce sondage qui dure approximativement 15 à 
20 minutes. Au mois de mai, les élèves répondront aux questions.  
Le sondage est présenté à l’écran afin que tous les membres prennent 
connaissance des questions demandées.  
 

7.5 Gestion des absences 
Une personne est désormais attitrée aux appels de parents concernant 
les absences. Chacune des absences est validée auprès du parent; 
l’école évalue si cette méthode sera reconduite.  
 
Mademoiselle Madore mentionne qu’il pourrait être intéressant 
d’expliquer aux élèves les nouvelles mesures. Monsieur Roberge 
confirme qu’il fera un message aux élèves au cours de la semaine.  

 
7.6 Projet de tutorat 

Monsieur Roberge ouvre un projet de tutorat pour quelques élèves de 
4e secondaire ayant des échecs dans plusieurs matières qui étaient à 
risque. Il y a 18 élèves séparés à 3 enseignants, qui bénéficient d’aide 
pour le reste de l’année.  
 

7.7 Rapport annuel du CÉ 
Monsieur Roberge démontre le nouveau gabarit du rapport annuel qui 
est apporté par le Centre de services et compare avec celui de l’année 
dernière. La direction validera, ainsi que le président, que celui de 
l’année dernière respecte toutes les normes et informations 
demandées, mais il serait intéressant de garder le modèle de l’année 
dernière qui est plus à l’image de l’école.  

 
8.  INFORMATION DES ÉLÈVES 
  Mademoiselle Alice Madore mentionne :  
  Danse étudiante : vendredi sera la dernière danse étudiante de l’année, le 

thème est « l’été est à nos portes » et le DJ est un élève de l’école. Cette 
danse est en collaboration avec les élèves participants au stage humanitaire 
au Guatemala et les profits leur seront remis. 

 

  Journée québécoise : Le retour du match de hockey des élèves vs membres 
du personnel a vraiment été apprécié et plus qu’attendu.   

 

  Programme de parrainages : Il y a 33 élèves qui ont donné leur nom afin 
d’offrir leur aide aux nouveaux élèves. Lors de la journée de la visite des 6e 
années, il serait intéressant qu’ils puissent faire un premier contact.  

 

  Journée thématique membres du personnel vs élèves : Journée très 
appréciée autant par les membres du personnel que les élèves. 

 

  Vidéo : Les jeunes du conseil des élèves ont conçu une vidéo pour donner 
des consignes « Guide du parfait spectateur », qui a été présentée avant les 
moments de conférence. 

 

  Cabale électorale : Le 8 mai, il y aura une tournée de classes pour les 
membres de l’exécutif du conseil des élèves afin de faire élire les nouveaux 
membres.  

 

  



 

 

9.  INFORMATION DES MEMBRES DU PERSONNEL 
• Madame Claudia Marchand élabore sur son voyage à New York; ce fut 

une magnifique fin de semaine. Il y avait des activités organisées; les 
élèves ont d’ailleurs eu la chance de voir un spectacle sur Broadway. 
 

• Madame Nadia Gagnon continue sur le voyage à Ottawa qui a été génial 
également. Les élèves ont grandement apprécié ces moments.   
 

Pour ce qui a trait à la semaine des sciences, le taux de participation a été 
quelque peu décevant, mais les activités à la place publique se sont très 
bien déroulées. La conférence sur les effets spéciaux du cinéma, qui 
devait avoir lieu en 2020, a été vraiment spectaculaire.  
 

La sortie culturelle a été extraordinaire; elle évoquait des sujets 

troublants, mais bien apportés. Les enseignants d’histoire ont eu comme 

mandat des préparer les jeunes à cette conférence. Ce fut une différence 

notable que les élèves soient préparés, et ce, afin de bien réceptionner le 

message transmis.  

 

• Monsieur Sylvain Véronneau mentionne les activités parascolaires du 

moment avec les tournois qui suivent, et mentionne les banderoles 

gagnées. Les sorties de degré vont de bon train.  

 

• Madame Andréanne Courtemanche mentionne que leurs élèves en PEP 
sont sur la fin de leur parcours scolaire, alors les sorties sont moins 
présentes.   
 

10.  INFORMATION DU COMITÉ DE PARENTS 
 Monsieur François Lessard élabore sur la rencontre au mois de mars :  
 Atelier sur comment mieux communiquer avec les enseignants 

 

Les postes en élections :  
Kim Rousseau, Annie Hébert et François Lessard seront les parents 
représentants pour une période de 3 ans.  
 

Les parents des conseils d’établissement sont invités au grand 
rassemblement de l’engagement parental : Conférence, forum de discussion, 
pièce de théâtre et en après-midi, il y aura une remise de prix pour les 
parents afin de souligner l’engagement.  

 
 

11.  INFORMATION DES REPRÉSENTANTS DES MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ 
Monsieur Alexandre Martineau mentionne que les heures d’ouverture ont 
été bonifiées pour la « MAYZ », soit du mardi au vendredi. La maison des 
jeunes a participé à la journée québécoise et elle collabore avec l’école pour 
des élèves ayant l’alternative à la suspension.  
 
Madame Vanessa Munoz évoque que le mois de mars est axé sur la 
nutrition. Il y a eu une visite dans une classe d’adaptation scolaire et un 
kiosque à ce sujet sur l’heure du diner. L’année prochaine, le CJE va essayer 
d’axer sur le bénévolat.  
 
Comité jeunesse avec le CJE et la MRC.  Des jeunes ciblés entre 16 à 29 ans 
ont comme objectif de distribuer les fonds jeunesse afin de répondre aux 
besoins des jeunes ou développer les services offerts pour eux. Ils aimeraient 
connaître leurs besoins. Consultation auprès du comité pour des nouveaux 
projets, le 11 mai prochain, au Hop Station, invitation aux 18-29 ans. 
 

Le 4 mai, il y a un forum en santé mentale avec l’organisme et partenaire 
L’Éveil.  
 

Le CJE aimerait débuter également un projet pilote sur les décrocheurs.  
 

 
  



 

 
12.   CORRESPONDANCE 

Deux lettres ont été remises pour les membres du conseil d’établissement :  
- Personnel de soutien scolaire : Demande de support auprès du conseil 
d’établissement sur les revendications de convention collective. 
  

- Comité de parents : Semaine de l’Engagement parental 28 mai au 3 juin.  
 

 13. AUTRES SUJETS  
Aucun 
 

14.  QUESTION DU PUBLIC 
Aucun public 
 

15.  DATE DE LA PROCHAINE RENCONTRE :  
LE LUNDI 19 JUIN, À 18 H, À CONFIRMER POUR L’ENDROIT. 

 
    CE005-22-034 16. Levée de l’assemblée 

Sur la proposition de madame Andréanne Courtemanche, il est résolu 
d’adopter la levée de l’assemblée à 19 h 51.  
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 

____________________________ 
   Président(e) 
 
 
 
   

 ____________________________ 
 Secrétaire 

 


